

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4499.

Suscripción en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 27 DE JULIO DE 1865.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Sección editorial.

CRITERIO DE LA ROBUSTEZ VEGETAL.

Nada más erróneo que las preocupaciones del vulgo sobre los signos exteriores de la salud y la robustez en los individuos de la especie humana, en los animales y en las plantas. La salud no es otra cosa que el equilibrio fundado en el cumplimiento normal de todas las funciones vitales y orgánicas, así como la robustez es la firmeza de dicho equilibrio y la resistencia a perderlo. Ahora bien, en la especie humana, no hay cosa más frecuente que llamar saludable y robusto a todo individuo grueso; y por el contrario, se considera como endeble al que está flaco. Algunas veces resulta exacta esta hipótesis, pero no son las mas; antes bien es muy usual que las personas obesas vivan valetudinarias; ó cuando menos propensas a contraer enfermedades graves ó leves, si quiera no sean mas que las ordinarias en las variaciones de tiempo y en las transiciones de un periodo estacional a otro; mientras los individuos de constitución enjuta es muy frecuente pasar la mayor parte de la vida sin percances patológicos de ninguna especie.

He aquí, pues, desmentida por reputados é indisputables hechos la aplicación popular de la robustez humana.

La salud y robustez de los animales suelen definirse algo mejor que las del hombre, si quiera no sea mas que por la influencia de su estudio y conocimiento sobre el interés pecuniario de los dueños. Así nadie ignora, por ejemplo, que los animales de trabajo, y mas particularmente los de la cria caballar, no deben estar muy gordos; porque en ellos acomoda la activa fibra muscular que produce el movimiento con su contractibilidad voluntaria, mas bien que la inerte masa ósea, acumulada en el tejido celular subcutánea, que solo sirve para aumentar el peso inútil y entorpecer los movimientos. Por el contrario, en las reses que se destinan al matadero, la tendencia del criador es a producir grasa, ya sea en la corta cantidad necesaria para reblandecer la fibra muscular en la forma que el consumidor denominar carne tierna, ya para acumular en las inmensas moles que constituyen el cebo, por medio del cual todas las fuerzas de la naturaleza se desvian de las partes activas pertenecientes a la vida animal y aun a la orgánica, para acumularse en el antepicho tejido celular que es el mas insignificante de la economía. Fisiológicamente considerado, un cerdo ú

otro animal cebo es un verdadero monstruo, tanto mas lejano de la normalidad cuanto mas útil es para el objeto á que se destina; pero aun cuando los ganaderos procuran hacerlo todo lo mas monstruoso posible, porque así cumple á su propósito, no por esto desconocen que aquel animal de volumen y peso aumentados por el arteificio, es menos robusto que el verraco, hijo de la naturaleza, cenceno, descarnado y ligero como el javali que trisca por el monte.

Por el contrario, en lo concerniente al reino vegetal, el vulgo suele explicar la robustez de las plantas por la superabundancia de las partes verdes, que algunas veces puede considerarse favorable, resulta perjudicial en los mas de los casos. Plantas hay, como por ejemplo las leguminosas y otras, organizadas para nutrirse de la atmósfera, mas bien que de la tierra, á las cuales les conviene mucha hojarasca porque esta es la via por la cual reciben del exterior lo necesario para conservar su existencia y cumplir sus funciones; pero no así las gramíneas y otras muchas en las cuales el sistema radical es el primero, y por lo tanto la redundancia de órganos atmosféricos es casi siempre un mal de tristes consecuencias. Mas claro: un habar profusamente dotado de follaje, debe reputarse muy robusto; pero un pegajal de trigo en hierza que crece desmedidamente, carece de robustez por esta sola razon; porque todo lo que le sobra en el aire de hojas que para nada le sirven, le faltan en la tierra de raíces que son la base de su existencia, en el modo de ser que las leyes de la naturaleza le tienen necesariamente señalado. Resulta, pues, que en los cultivos mas importantes de la agricultura, ó sean de las plantas cereales, la robustez se explica por la poca apariencia exterior, que angustia gran actividad en la vida íntima y pronto se ve casi siempre la mejor granazon en las pajas mas cortas.

En arboricultura es todavía mas constante el fenómeno de que dejamos hecho mérito. No se conoce arbolito ni árbol al cual convenga el exceso en el ramaje ni hojarasca; constantemente redundan en perjuicio de la fructificación: antes bien todos los sistemas de cultivo estriban en reducir a límites racionalmente calculados los dos referidos detalles de la vida vegetativa. Tan conocido es el modo de conseguirlo, que casi nos parece ocioso explicarlo; pero no estara de mas recordar que el follaje pende del ramaje, y que este queda modificado, modificando aquel por medio del corte. En consecuencia, todos los sistemas de poda, tala, desmonte, escamonda ó como se llaman las rebajas hechas artificialmente en las consabidas partes

de los árboles y arbolitos, se reducen en compendio á eliminar la madera vieja, ó sea la que ya ha fructificado, y no dejar de la nueva sino la parte estrictamente precisa para la fructificación mas inmediata.

El árbol rebajado en sus ramas y en sus hojas por una mano inteligente que le haya aplicado el corte sobre las indicadas bases, se presenta menos frondoso que el abandonado á si mismo; pero en realidad es mas robusto, porque ademas de ser mayores sus facultades productivas, está en mejores condiciones de viabilidad, de salud y de resistencia al desarrollo de los parásitos vegetales y animales. Creemos que de estas parvarias verdades están convencidos todos los arboricultores inteligentes en la teoría y versados en la práctica de su arte.

No así en cuanto á la florescencia, cuya profusion suele pasar por un signo de especial robustez entre arbolitos por otra parte muy entendidos. Lo sería realmente, si los árboles que florecen mucho fructificasen en proporción; pero los hechos demuestran, por el contrario, que cuando un árbol, ó una clase determinada de árboles, arroja una floración excepcional por lo abundante ó por lo temprana, este fenómeno es casi siempre precursor de una cosecha escasa; porque de las flores que brotan, caen las mas y se sostienen las menos.

Si la gran copia de flores arguye se mucha vida, mucha salud, y en una palabra, mucha robustez en el árbol, claro es que estas las habria criado como las echó; pero dado que no pudo hacerlo, la abundancia solo revela una aberración de las fuerzas vitales que, si nos propusiésemos esplicarla científicamente, tal vez habríamos de reducir al orden de los fenómenos patológicos mas bien que al de los fisiológicos. Por la inversa: cuando los árboles echan flores con medianía suelen sostenerlas hasta su término final que es la metamorfosis en frutos por esta medianía, pues se revela la salud y la verdadera robustez del árbol.

Por otra parte, que son exactos los citados hechos, se comprueba á cada momento en los aljarafe de las provincias andaluzas. Cuando los olivos presentan una inmensa esquilmada, que los inexpertos consideran como una bendición de Dios, los peritos suelen fruncir el gesto, porque saben que, por lo común, cuanto mas esquilmado sale menos fruto cuaja; al paso que, floreciendo los olivos con parsimonia, la mayor parte del esquilmado se agarra y cada florecita llega á ser una aceituna, siempre que el curso de las afecciones atmosféricas favorezca ó no contrarie las funciones vegetativas. Así también en años adversos que combaten los olivos con recálmones ó con chu-

basco estemporáneos, la caída y la picadura del fruto que de dichos fenómenos resultan, son mayores en los árboles mas cargados. Estos hechos cooperan á comprobar que los árboles parcos en las funciones reproductivas, son superiores á los exagerados en este concepto porque en ellos es mayor que en estos la tendencia al bien, la resistencia al mal, y en una palabra, la fuerza de conservación ó la robustez debidamente entendida. (A. E.)

Sección oficial.

La Gaceta del 24 publica sancionada por S. M. la reina, la ley que suprime la parte segunda del art. 52 de la ley de imprenta, que dio lugar á que contra la intención del legislador, los periódicos se viesan espuestos á ser conducidos ante los consejos de guerra.

Y también publica el periódico oficial el reglamento para la formación y rectificación de las listas de jurados y demás formalidades que han de observarse en el sorteo de los jueces de hecho y en la constitucion definitiva del tribunal de imprenta.

Sección de noticias.

NACIONALES.

En la Correspondencia del 24 leemos lo siguiente. Dice que para soliviantar á los buenos, leales y patriotas vascos, se les cuenta por los que debían darles mejores consejos, que por efecto de la intimidad del gobierno español con el de Napoleon, las provincias vascas se darán á la Francia, á la que en las provincias Vascongadas se tiene poca voluntad, como sucede entre todos los pueblos fronterizos. Pero este es una calumnia que debe rechazarse á nombre de todos los partidos.

Antes que consentir en la desmembración del territorio nacional, no habia un solo español que no estuviera dispuesto á vertir hasta la última gota de su sangre.

Nosotros, que apreciamos mucho al pueblo vascongado, no creemos que se preste á ser instrumento contra su propio interés de pérdidas manejas.

Hoy recibimos noticias de Ceuta, las cuales nos anuncian que aquella plaza disfruta de la mas completa tranquilidad.

Esperábase al nuevo comandante general Sr. Gómez Pulido.

Seguían construyéndose carreteras desde la plaza y el Serralho á todos los fuertes del campo.

Los moros estaban tranquilos y sin indicios de incomodar.

En una correspondencia de Tarragona del día 21, leemos lo siguiente:

«A la caída de la tarde de ayer descargó en esta un fuerte aguacero, que las calles se convirtieron en rios, los relámpagos y truenos eran seguidos, estallando uno con tanta fuerza, que dió á comprender que la centella habia caído en el radio de la ciudad; efectivamente, penetró en una de las cuadras del cuartel de San Agustín, y despues de haber corrido todas las ventanas pasó á otra, en la que mató á un soldado del regimiento de Soria, é hirió á otros cuatro. Mañana dará mas pormenores. El tiempo sigue tempestuoso, y á la hora en que escribimos truenos y cae otro fuerte chubasco.»

Las noticias de San Ildefonso son poco satisfactorias respecto á la salud de S. M. el Rey. Su dolencia, sin embargo, no ofrece gravedad alguna. Segun nos dicen, ha habido que aplicarle un nuevo golpe de sanguijuelas.

Dice la Correspondencia del 24.

Es completamente falso lo que se dice sobre que la superiora del convento de San Pascual debe abandonar uno de estos dias su convento para trasladarse á otro de su orden en Francia, lo cual justificaria el falso, falsísimo rumor de que Sor Patrocinio se propone seguir á la corte.

Sor Patrocinio saldrá de Madrid y de España indudablemente; satisfaciendo á la opinion y tal vez á injustificadas prevenciones; mas ahora que la corte se aleja, no se moverá de su convento. Tenemos la seguridad de ello y pueden tenerla nuestros lectores.

El jueves cayó una centella en la estación telegráfica de la ciudad de Reus, que descompuso el aparato aislador y rompió los hilos telegráficos, que se cree fueron los conductores de la línea eléctrica. La cañería del alumbrado quedó destruida, habiéndose incendiado el gas; el aparato eléctrico no sufrió el menor deterioro.

Ya están dadas las órdenes oficiales para que la corte salga de San Ildefonso el 1.º de agosto en direccion de las provincias Vascongadas.

Luego que quede S. M. instalada en Zarauz, el duque de Tetuan dará la vuelta á Madrid, donde permanecerá hasta que sea necesaria su presencia en aquella provincia por la venida del emperador Napoleon ó por otra causa cualquiera.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Colonia, 22.—Los tribunales han anulado el bando de la policia para que se disolviese el comité encargado de organizar las fiestas que se preparaban con

(550)
una carta fechada en Bruselas á un caballero, decía esta carta, contenida dificultad en hallar el primero del mes próximo en Tours en el Arbol de Guisa, frontera de los Estados de Francia, por la parte de acá, para recibir la estocada que debo al conde de Kataklopsi? Por poco nobles que seas el caballero de Pampelonne, el baron La Gazette y vos, tan bravos como traidores comediantes, haremos esa partida tres contra tres, á caballo, á la pistola y á la tizona. Tengo el placer de ofrecerte á vos.— Firmado.—D. JAYME OLIVERO, marqués de Tortosa.

El primero de mayo por la mañana se llevó á efecto el combate en una pradera sembrada de amapolas, de margaritas y de azucenas.

Pampelonne, Clermont y La Gazette justificaron del todo el favor de que gozaron durante el reinado de Enrique IV y de Luis XIII. Estos tres valientes vencedores, hicieron todo lo posible por morir como soldados, en al-

(551)
guna buena batalla; pero la fortuna proteje á la audacia, y todos tres, aunque acibillados de heridas, concluyeron tranquilamente sus dias en sus posesiones y en su lecho, á una edad muy avanzada.

FIN.

(547)

—Y vosotros, adivinareis, añadió La Gazette, que di diez doblones al buen alemán, haciendo que lo soltasen, y diciendo á mi gente que el bribon hallaria otra parte donde hacerse ahorcar. Despues le dije al oido que le tomara á mi servicio en el castillo de Arques, en calidad de portero, con un vestido colorado, botas de campana y sombrero con plumas. De este modo estará soberbio!

Y todos reian, menos La Gazette, que decía mil tonterías con comica seriedad.

—Y bien, señora, dijo La Gazette á la viuda de Thomassin, vamos á comprar vuestras galas para correr desde allí á Nuestra Señora. Tendria gran placer en casarme en el mismo sitio donde el rey de Francia y de Navarra dió gracias á Dios hoy por la mañana, por la conquista de su buena capital.

—Qué estais diciendo, señor baron; respondió la dama, y mi lute?

—Qué lute? —Mi querida señora, lo poco que ha

motivo del aniversario del príncipe de Augustenburgo. El procurador general ha apelado y la policía ha cerrado hoy por la mañana el local de la fiesta.

El juez de instrucción ha hecho citar para que comparezca á su presencia al jefe del comité, que se halla ausente.

Colonia, 23, (al medio día).— Sesenta diputados han acordado dar un voto de gracias al comité encargado de la fiesta, y para protestar su adhesión han dispuesto un banquete, que se celebrará á las tres en el jardín zoológico, y la reunión para oír los discursos y los brindis á las cuatro y media. Un destacamento de tropas ha entrado en el jardín, y los convidados han evacuado el local.

Londres, 23.—Ha fracasado por completo el proyecto del gobierno italiano relativo á la llegada en el puerto de Brindisi de la mala de las Indias orientales, y á su tránsito por la península.

El dictamen de los delegados ingleses, encargados de estudiar dicho proyecto ha probado la absoluta imposibilidad de su realización.

Berlin, 23.—El rey Guillermo ha llegado á Saltsburgo.

Se han cambiado nuevas notas diplomáticas entre los señores de Bismarck y de Mensdorff relativamente á los ducados, cuya situación se presenta bajo un aspecto cada día mas desfavorable. El gobierno ha tomado sus precauciones para que no se turbe la tranquilidad pública en Colonia.

Londres, 23.—El Consejo privado ha dirigido una circular á los alcaldes de los pueblos del litoral invitándoles á adoptar medidas de precaucion en el caso de presentarse en ellos el cólera ó otra epidemia.

El gobierno no cree necesario que guarden cuarentena los buques procedentes de países infestados.

Colonia, 23.—Los vapores destinados á dar un paseo por mar para festejar el aniversario del nacimiento del duque de Augustenburgo han sido ocupados militarmente.

Los invitados á la fiesta se dirigieron entonces por el ferro-carril á Oberlahuein, y no hubo que lamentar ningún desorden.

Paris, 24.—Hasta ahora el resultado de las elecciones es favorable en casi todos los pueblos á las antiguas municipalidades. En la mayor parte de las poblaciones han regido las últimas listas electorales, y han sido reelegidos los alcaldes.

El monte Maternom, uno de los mas elevados picos de los Alpes suizos, se habia juzgado hasta ahora inaccesible por su forma piramidal. El intrepido profesor Tyndal ha logrado, en compañía de algunos amigos, llegar á la cima; pero la bajada ha sido tan difícil y peligrosa, que tres viajeros ingleses han perdido la vida, entre ellos lord Douglas.

En Constantinopla se han tomado las mas eficaces disposiciones para evitar el desarrollo del cólera. Esta epidemia disminuía dia por dia en aquella poblacion.

En una carta de Florencia leemos lo siguiente:

Las noticias equivocadamente alarmantes que llegaron á esta dias pasados

de Ancona y de Pistoia sobre presencia del cólera no han tenido desagradables consecuencias. Un solo caso de esta epidemia ha habido en Ancona, y solo ha servido para redoblar la vigilancia. El miedo ha desaparecido.

Sabemos, dice la «Patrie,» por un despacho recibido de Panamá, que Canseco, vice-presidente del Perú, que habia abandonado á Lima para unirse á los sublevados, fué derrotado el 16 de mayo en Tacna. A consecuencia de este descalabro, el pequeño cuerpo que mandaba no ha podido unirse al grueso de las fuerzas de la insurreccion.

Una carta de Londres desmiente los rumores de retirada de lord Palmerston; el noble vizconde acaba de ser reelegido miembro del Parlamento; la política del gabinete ha recibido últimamente una brillante sancion en el resultado de las elecciones verificadas recientemente. Este doble triunfo le ha decidido á conservar el poder.

El «Internacional» de Londres desmiente positivamente que el gobierno austriaco haya intentado reconocer el reino de Italia bajo ciertas condiciones.

La segunda Cámara belga ha derrotado por dos veces en pocos dias al ministro de Hacienda, desechando dos proyectos de ley. El ministro á pesar de ello no parece dispuesto á presentar su dimision.

Espérase en Paris que el príncipe de Galles vaya á Cherburgo para cuando se verifique la gran revista de las escuadras francesa é inglesa en dicho punto, y créese que despues visitará el campamento de Chalons.

El Parlamento italiano se disolverá á principios de agosto, y durante el mes de setiembre se harán las nuevas elecciones.

Los noticias del Rio de la Plata dicen que los aliados contra el Paraguay pondrán sobre las armas 90,000 hombres, los cuales se concentrarán protegidos por la escuadra brasileña. No han empezado todavia las operaciones, que comenzarán tan pronto como el general en jefe, presidente Mitre, se ponga al frente del ejército.

Una correspondencia de Paris que publica el «Correo de Bayona,» dice que va á venir á Madrid el almirante Jurica de la Graviere para entregar una carta autógrafa del emperador Napoleon á S. M. la Reina y que dicha carta se refiere á la proyectada entrevista entre ambos soberanos.

El emperador Napoleon ha invitado á Abd-el-Kader á que pase algunos dias en Fontainebleau antes de marchar al campamento de Chalons; es la invitacion de que hasta ahora se tiene noticia.

En fin de diciembre próximo, espira el plazo de los 31 años que señaló á su muerte el célebre Talleyrand, para la publicacion de sus memorias póstumas. Este interesante libro se espera con impaciencia por muchísimas personas.

La corrida de toros de Mont de Marsan no ha agrado gran cosa á los franceses. Algunos periódicos de Paris piden en nombre de la proteccion debida á los ani-

males que se prohíban para siempre esta clase de espectáculos.

Un periódico inglés, «El Internacional,» asegura que el emperador Napoleon ha recomendado al emperador Maximiliano nombrar al segundo hijo del duque de Brabante, y nieto del rey Leopoldo de Bélgica, su sucesor en el trono mejicano, caso de que muera sin sucesion, y que el emperador Maximiliano ha prometido hacerlo así. Un periódico imperialista francés, «La France,» al copiar esta noticia, añade que no asegura su certeza, porque no hay testimonio alguno de la compruebe, pero que nada tiene de inverosímil. Estas palabras presentan cierta gravedad, pues en concepto de uno de nuestros corresponsales en Paris, que nos llama la atencion sobre ella, han despertado la dormida y acaso injustísima sospecha de que Napoleon reservó á la dinastía belga un trono para el caso de que los acontecimientos europeos le permitieran anexionar Bélgica á la Francia. Pero con perdon de nuestro corresponsal, despues de dar su noticia, nos permitimos no creerla.

Con motivo del aniversario del nacimiento del emperador Francisco José, dicen de Viena, todos los prisioneros políticos húngaros y polacos serán amnistiados. Espérase que el mismo dia aparecerá una amnistía para los delitos de la prensa.

La escentricidad anglo-americana no siempre es del mejor gusto. Una jóven patriótica de Massachussets, ha hecho una cuerda para uso especial del ex-presidente Jefferson Davis, remitiéndosela al presidente Johnson para que la emplee en ahorcarle.

Las noticias recibidas hoy de Alejandria son en lo posible satisfactorias. La epidemia decrece hasta el punto de que el dia 21 solo hubo doce defunciones. En el Cairo tambien va desapareciendo. En todas las poblaciones de Italia el estado sanitario es excelente.

Ha llegado á Roma el célebre historiador italiano César Cantú. Algunos periódicos atribuyen á este viaje la mayor importancia, suponiendo que el rey Victor Manuel ha encargado á César Cantú preparar el terreno para reanudar las negociaciones con la Santa Sede.

Variedades.

MEMORIA

presentada por el director general del Crédito Hipotecario Nacional en la junta general celebrada en 26 de marzo de 1865.

Continuacion.

Como prueba irrecusable de la confianza que inspira la Sociedad apesar de su corta existencia, algunos propietarios han acudido á ella, unos para que se les construyan edificios, con la bonificacion que tiene establecida, estando terminadas varias obras; otros se han presentado ofreciendo enagenar sus propiedades en cambio de los títulos hipotecarios, lo cual prueba bien claramente que se van conociendo ya la garantía y seguridades que ofrecen estos sobre otra clase de valores. El dia que se comprenda bien por todos, se acepten sin dificultad porque hayan desaparecido los temores que infunde toda negociacion desconocida, unido á nuestras importantes recaudaciones que han de ir sucesivamente cre-

ciendo, no hay que dudarle, los beneficios que ha de reportar la Sociedad serán inmensos, sacando del estado de abatimiento y postracion, en que por diferentes causas se encuentran algunos labradores é industriales, haciendo á otros propietarios sin grandes sacrificios, lo que de otro modo y sin los auxilios de tan bienhechora Sociedad, no era posible pudieran jamas alcanzar con tanta facilidad.

Veintitres espedientes se están siguiendo en la actualidad de otras tantas fincas, que varios particulares ofrecen enagenar como se ha dicho por títulos hipotecarios, correspondiendo veinte á fincas urbanas y tres á rústicas, situadas en diferentes puntos. Luego que se den por terminados, hechos sus exactos avalúos, llenos todos los requisitos indispensables, y confirmadas de una manera indudable la garantía y seguridad que la Direccion busca ante todas cosas, se sacarán á la subasta, cediendo otras á los socios que las soliciten.

Ninguna observacion especial ocurre á la Direccion hacer respecto de otros particulares; solo considera de imprescindible necesidad modificar algunos artículos de los Estatutos, cuya reforma tendrá el honor de someter á la aprobacion de la Junta.

Hecha la sucinta narracion de las operaciones y estado de la Sociedad hasta este dia, no es posible pasar en silencio la puntualidad con que se han celebrado mensualmente los arcos, con presencia de los Sres. Consejeros, diferentes cada mes y el Sr. Presidente, que ha asistido á todos con la mas esquisita vigilancia por el cumplimiento de los Estatutos, y muy especialmente por la buena custodia y empleo de los fondos.

Tambien mensualmente se han celebrado por el Consejo sus juntas ordinarias, dándose en ellas cuenta de todas las operaciones, y donde se han presentado y resuelto las dificultades que naturalmente han debido surgir al poner en práctica algunos artículos de los Estatutos, acordándose el máximum de las cantidades que se pueden dar en préstamo hipotecario segun el valor real de las fincas, para que nunca sea ineficaz la garantía.

Como se deja referido el Consejo se ha encontrado siempre al lado de la Direccion prestandola su apoyo, hallándose dispuesto á hacer en beneficio de los imponentes y de la Compañía toda clase de sacrificios. En vista de ello la Direccion cumple con el mas grato deber al consignar en este solemne acto su gratitud y reconocimiento á tan elevados y dignos individuos, por los prudentes consejos y eficaz cooperacion que le han prestado en todas sus arduas y continuas tareas, por lo cual se permite invitar á todos los señores presentes se dignen ofrecerles un voto de gracias.

El deseo de que el pensamiento de la Compañía se desenvuelva bajo el principio de la unidad, ha obligado á fijar las reglas que deben tener presentes en la revision de títulos los señores letrados de la provincia, á cuyo efecto nuestro Abogado Consultor ha presentado la instruccion correspondiente, digna de su ilustracion reconocida.

De igual manera se han dado á los señores arquitectos y peritos agrónomos nombrados por la Sociedad las bases á que han de sujetarse en el avalúo de las fincas, á fin de que no pueda nunca ser per-

judicada la Sociedad, ni tampoco los interesados en la Compañía.

Justo apreciador de los trabajos realizados por los Subdirectores Representantes de la Sociedad en las diferentes provincias, debo expresar tambien mi agradecimiento hácia dichos señores por haber contribuido con la mayor actividad, ardiente celo y noble estímulo al desarrollo de la Empresa.

Tal es, señores, el resultado que ofrece el Crédito Hipotecario Nacional, inaugurado bajo tan buenos auspicios, apesar de las circunstancias difíciles por que ha atravesado el país. Sigamos con perseverancia; mantengamos enarbolada la bandera de la buena fé, base legitima del crédito verdadero; la agricultura, la propiedad, la industria y el comercio pueden recibir á la sombra de nuestras operaciones un rápido desenvolvimiento. Tal es nuestro deseo, esta nuestra esperanza.

Solo resta á la Direccion, para concluir, daros gracias por la bondad con que la habeis escuchado, y alcanzar la aprobacion de sus actos, que no duda obtener, cuando menos por su vivo deseo, de la benevolencia de la Sociedad.—Sevilla 26 de Marzo de 1865.—El Director general, Enrique Adame.

ACTA

de la Junta general ordinaria celebrada por los señores de la compañía denominada Crédito Hipotecario Nacional, en 26 de Marzo de 1865.

Reunidos los señores que á continuacion se designan en los salones de la Sociedad Económica de Amigos del País, con autorizacion y bajo la presidencia del señor Gobernador de la provincia, se dió principio á tan solemne acto de celebrar la Junta General que prescriben los Estatutos á las doce y media de la tarde del dia 26 de Marzo de 1865.

Abierta la sesion el señor Vice-Presidente don Pedro Garcia de Leanis dispuso se diera lectura por el señor Secretario de los anuncios de convocatoria insertos en los periódicos y boletín oficial, así como de los artículos de los Estatutos 55 al 62 inclusive, que tratan sobre las Juntas Generales, lo cual se efectuó á fin de que los señores socios tuvieran presentes las prescripciones de los mismos.

Acto continuo el señor Director General de la Sociedad dió lectura á una Memoria, esponiendo el estado próspero de la misma, y las operaciones verificadas desde el dia de su instalacion. En este documento notable por sus acertadas y profundas reflexiones, como por sus correctas formas, el señor Adame demostró, que si el éxito alcanzado superaba á las mas lisonjeras esperanzas en el corto periodo que lleva de existencia la Sociedad que con tanto celo é inteligencia dirige; las circunstancias económicas habian impedido que las operaciones tomasen toda la estension que segun sus Estatutos pueden darsele; pero teniendo en cuenta la cifra alcanzada en las imposiciones que ascienden á reales 33,676,070, prueban la verdad de sus asertos; así como la prudencia de la Direccion, que ha esperado obtener primero la confianza con la franca exposicion de sus actos, antes de dar sus billetes hipotecarios á la contratacion pública. Se continuará.

(548) ... aprendido de las costumbres republicanas, me ha hecho saber que á los republicanos no les gusta y aun querian suprimir todas las ceremonias... Pero, pardiez! interrumpió Pampelonne, maese Thomassin Publicola no rera republicano, ya lo sabeis... Es justo... pero... en fin... esperaremos, respondió La Gazette rascándose la oreja. —Vamos á ver, amigo mio, dijo Pampelonne, aqui no podemos quedarnos todos, y tampoco queremos alejarnos mucho del pobre Ritodé. ¿Dónde nos alojamos? —Vámonos á la posada de la Providencia, exclamó Clermont. —Si, repuso La Gazette, vamos á calentarnos las orejas al bricon del poseedor, y tendremos el placer de desquitar su famosa cuenta de los seiscientos doblones. —Magnífico! añadió Pampelonne. —¿Qué apuesto caballero! suspiró la señora de Thomassin. —¿Y qué talento tiene! —

(549) A los ocho dias de haber entrado Enrique IV en Paris, el Rifodé David murió, pasando á mejor vida; nunca se habia hecho ilusion sobre la gravedad de su herida, y esperaba dulcemente sin sufrir demasiado, feliz al ver á su antigua victima, que ya era su protegida. La señora de Thomassin se vió vencida en sus escrúpulos, por el galante rey á quien se quejó el baron La Gazette; Enrique IV dispensó á la honrada viuda del plazo que exigian el uso y las conveniencias sociales; quiso que las dos bodas de Clermont y del baron se celebrasen á la misma hora en la capilla del Louvre, lo cual se llevó á efecto el dia 22 del mes de abril, treinta dias despues de la toma de Paris. A los dos dias de la doble fiesta nupcial, hallándose Pampelonne saltando de alegría al saber por una carta fechada en Tours que su bella y tierna compañera Venecia acababa de darle un heredero, recibió tambien Clermont

INTERESANTE

En el establecimiento de D Antonio Leon, calle de San Pablo num. 8, se acaban de recibir de las principales fabricas del extranjero para su venta los efectos siguientes.

El Esterminador instantaneo y radical de las chinches. Mr. Pierre, quimico de Paris, ha descubierto esta especial composicion...

Arrendamiento. Se arrienda desde el dia de hoy el local que fue convento de Santa Ines, de esta ciudad.

Arrendamiento. Se hace de varias habitaciones decentemente amuebladas o un cuerpo alto de casa...

Deposito de pianos. En la calle de Comedias num. 25 se ha recibido un nuevo surtido de pianos...

Juegos completos de loteria. Se venden a 4 rs., en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Floricultura. En el establecimiento de los Padres de Gracia se encuentran de venta bojes, laureolas, naranjos frutales...

Venta. A voluntad de su dueño se vende la casa num. 44 de la calle de Fernando Colon...

Venta. Se hace de una casa principal en la villa de Pedro Abad, situada a la parte inmediata al sitio designado para la estacion del ferro-carril de Madrid...

Sillones de comedores, banquetas y mesas de varias clases. Calle Arco Real num. 43 informaran.

Piedra silleria, mampuesto y ladrillos. Se venden dentro y fuera de puertas. Calle Arco Real num. 48 informaran.

Arrendamiento. Se arrienda o vende una cochera con dos patios y agua de pozo, en la calle de los Maquetes.

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen-Suceso, la hay de todos gruesos y largos...

Arrendamiento. Se hace de un granero de mayor cabida, pajar y cuadra, en las casas calle santa Maria de Gracia...

Venta. Se hace de los lagares de S. José, Torredoria y la Torrecilla, situados en el alcor de la sierra...

RETRATOS.

PLAZUELA DE LAS DOBLAS, 10. Tarjeta, primera prueba. 20 rs. Copia. 4

Venta de agostadero. Se vende el disfrute de agostadero y espigadero de cortijo de Pojos y Manzorrilla...

Interesante. En la calle puerta del Osario calleja del Lindo num. 37, se vende un piano de estudio...

Venta. Desde primero de Agosto proximo se hace de yeso superior en polvo, a precios arreglados...

Arrendamiento. Se arrienda el cortijo llamado Mojuelas del Villar, en la campiña de Montoro...

Arrendamiento. Se arrienda el cortijo llamado Mojuelas del Villar, en la campiña de Montoro...

HIELO ARTIFICIAL.

Se expende en la fábrica, calle Mayor de S. Lorenzo num. 153, a los precios siguientes. Cada arroba a. 45 rs.

GRAN DEPÓSITO

de materiales gallegos, recibidos directamente de numerosas fabricas. -Córdoba, plaza del Gran Capitan número 14, esquina a la de Gondomar.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes 'Suela fina de 16 y 18 libras cuero', 'Id. de arropa', 'Id. gruesa', 'Beceros de una libra', etc.

Venta de material en Villa del Rio.

Por ausentarse el contratista se venden 9 mulas, 2 caballos, una yegua de silla, 13 bolquetes, un carro, 30 carretillas.

DENTISTA MECÁNICO.

DON JOSE SERRANO Y GARCIA, PROFESOR DE PRÁCTICA MECÁNICA.

El público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitación, calle de San Fernando, frente al edificio de los señores...

JAMONES BARATOS.

Se venden a 7 rs. libra, en la casa num. 14 plazuela del Gran Capitan, esquina a la de Gondomar.

Venta. Se vende el espigadero del cortijo del Tornito, término de esta ciudad.

Venta. Se hace de la casa número 24 calle Ambrosio de Morales...

Arrendamiento. Para desde el dia primero de Agosto proximo se arrienda una casa-huerto...

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa num. 42 calle Isabel Lusa...

Venta. A voluntad de su dueño se en-gajan, juntas o separadas, las fincas que a continuación se describen...

Una suelta de cabida de dos fanegas de tierra, pobladas de ayllanar y parte de monte...

Otra suelta de monte y pinar, compuesta de tres fanegas de tierra, sita en el pago del Balleston...

Otra también de pinar y monte, de cabida de dos fanegas de tierra, en el pago de la Cruz de la Vereda...

Otra compuesta de ocho fanegas de tierra, pobladas de monte y pinos, sita en el pago del Salado...

Y otra asimismo de pinar y monte, que se compone de dos fanegas de tierra...

Para tratar de su precio y formalizar en su caso la venta esta facultado el Procurador don Antonio Gonzalez Aguilar...

Paja. Se vende en el cortijo de Miguel Talhu, por carretadas, a precio arreglado...

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda el todo o parte de una casa en Santa Rita...

Madera. Se venden varias maderas de castaño, Abalozon de flandes, y puros de pino del país...

Interesante. Se vende un bonito estante de cedro macizo, propio para un despacho...

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento...

Nueva fabrica de jabon duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alamos num. 26...

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periodico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco...

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa num. 4 plazuela de la Trinidad...

Almoneda. En la casa número 10 calle de Maese Luis, se hace almoneda de varios efectos.

Venta de alamos negros. En subasta pública que tendrá efecto el dia 25 del corriente mes de Julio...

El cultivador del olivo. Tratado práctico simplificado del cultivo de este arbol, formado sobre las teorías de los mas respetables autores...

Fotografía Cordobesa. En el gabinete fotografico, que bajo la dirección de D. Antonio de la Guerra y Nieto...

Subasta estrajudicial. El dia 30 del presente Julio de once a doce de su mañana, se verificará en el despacho del procurador...

A los fumadores. Papel Yoderado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en el extranjero por los Sres. Aliot y Lopez, después de haber sido en su clase...

Arrendamiento. Se arrienda desde el dia la casa principal calle de Santa Victoria num. 6.

Arriendo de una magnífica posada en Vejar de la Frontera, carretera de Cádiz a Gibraltar.

Pérdida. Hace cuatro dias se ha extraviado desde la Espartería a la Librería una llave pequeña.

Pérdida. La de un caballo, de alzada próximamente la marca, tuerto del ojo izquierdo...

Pérdida. El dia 11 del corriente se extravió de la casa de Pedro Abad un perro pachon...

Interesante. En la calle Puerta del Osario, calleja del Lindo num. 37, se componen pianos...

Pérdida. Del cortijo de la Rinconada se han extraviado en la noche del 23 del corriente...

Manufacturas en bronce. En la calle de Armas num. 24 acaba de construirse una pieza de bronce...